Collège des pasteures et pasteurs régionaux

du canton de Berne

Alfred Palm coordinateur de l'équipe du pastorat régional

A la fin de l'année sous revue, nous dressons un bilan très réjouissant fait de belles rencontres et de satisfactions partagées, de solutions durables, de moments lumineux et pleins d'espérance.

Nos statistiques montrent que la demande de conseils a encore augmenté en 2019, mobilisant l'équivalent d'un 80 %. Autrement dit, le temps à consacrer aux remplacements a légèrement diminué.

L'équipe est restée stable. Des changements sont annoncés pour 2020 avec le départ à la retraite du pasteur Simon Jenny et le départ de la pasteure Susanna Leuenberger pour la paroisse de Schüpfen, où elle entrera en fonction le 1er décembre 2020 à temps plein. Ces deux membres de notre équipe vont nous manquer. La pasteure Anita Zocchi reprend la fonction de coordinatrice d'équipe en tant que «prima inter pares».

Le Collège a tenu neuf séances. A l'ordre du jour: réflexion sur le travail en cours, échange d'informations et assurance qualité. Le transfert des contrats et les changements subséguents dans les processus qui auront des répercussions sur notre travail ont apporté beaucoup d'eau au moulin des discussions. Le passage au système complexe de l'Eglise nationale et l'insertion dans le secteur Théologie nous ont placés et nous placent encore face à d'importants enjeux, la question étant de savoir comment continuer à remplir notre principale fonction qui est d'accompagner, de conseiller et de soutenir les pasteures et les pasteurs ainsi que les paroisses de la manière la plus «conviviale» possible. La tendance actuelle à l'individualisation concerne également les pasteures et les pasteurs. Nous pouvons ainsi observer un phénomène de diversification dans notre travail quotidien.

Lorsque les procédures sont standardi-

sées, tout l'art consiste à rendre justice

au cas particulier autant que possible.

Souvent, nous parvenons à jouer un

rôle important dans la recherche de

solutions, qu'il s'agisse de trouver des desservants (remplacements), de rédiger des descriptifs de poste, de répondre à des questions relatives au logement de fonction ou de gérer des situations de conflit.

Il est essentiel pour notre travail quotidien que nous abordions toutes ces questions en tant que théologiennes et théologiens. Nous nous concentrons sur les ressources existantes et nous les respectons, que ce soit en entretien individuel ou lorsque nous intervenons au niveau du système. Nous essayons de porter un regard global sur la situation et de nourrir la confiance dans les sources spirituelles agissantes. Divers changements importants sont à signaler du côté du Jura: plusieurs pasteurs ont pris leur retraite, les questions relatives à la coopération régionale et aux fusions de paroisses ont occupé les pasteures et pasteurs régionaux, tout comme la question du transfert des contrats aux Eglises. Les pasteures et pasteurs régionaux ont rempli leur rôle d'accompagnement, d'écoute, de soutien et d'interface avec les autorités ecclésiales.

Martin Koelbing et son équipe nous ont quittés en novembre, à notre plus grand regret. Une fête a été organisée en leur honneur. Nous leur sommes extrêmement reconnaissants pour les nombreuses années de bonne collaboration et pour le soutien humain et professionnel d'excellente qualité qu'ils nous ont apporté et qui nous a toujours permis de déployer nos savoir-faire et nos compétences de manière optimale. Nous remercions les représentantes et représentants de la Maison de l'Eglise pour leur accueil chaleureux. Nous remercions également nos collègues dans les paroisses, les représentantes et représentants des autorités de l'Eglise, les collaboratrices et collaborateurs socio-diaconaux, et les catéchètes pour chacune de nos rencontres.

Cercles pastoraux régionaux

Berne-Mittelland Sud

Anita Zocchi Fischer, Konolfingen

Berne-Mittelland Nord

Simon Jenny, Gümligen

Oberland Est

Arnold Wildi, Beatenberg

Oberland Ouest

Esther Schweizer, Berne

Haut-Emmental/Thoune

Matthias Inniger, Berne

Emmental/Haute-Argovie

Alfred Palm, Herzogenbuchsee

Jura-Bienne

Marc Balz, Bienne Marie-Laure Krafft Golay, Prêles

Seeland Nord-Schwarzenburg

Susanna Leuenberger, Berne

Bienne-Seeland Sud

Esther Schweizer, Berne

Soleure

Martina Wiederkehr-Steffen, Täuffelen